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«Ahora noto más mis
defectos»

“La herencia de Mons. Escrivá
de Balaguer”, escrito por Luis
Ignacio Seco.

13/02/2009

(ManuelArmesto Garcia falleció el
11–X–1979. Publico la entrevista tal
como apareció en 1976.)

Manuel es ciego desde los 17 años y
tiene ahora 46. Vendió cupones, se
hizo profesor mercantil y trabaja en
la Organización de Ciegos. Es
miembro del Opus Dei desde hace



seis años. Conoció la Obra por un
sacerdote.

–Me acuerdo que me impresionó
mucho cuando me dijeron: «La
oración se hace aunque prenda fuego
la casa». Era una manera de decir,
claro... para que viera la importancia
de tener todos los días un rato de
relación y de hablar a solas con Dios.
Me impresionaba la alegría y el
observar en todos cómo se vive en la
presencia de Dios... Se nota mucho
que llevan una vida espiritual
intensa y constante. Y las virtudes
humanas, que se aprecian en todos
ellos. No sé qué pasa, que sin darnos
cuenta, las adquirimos. Yo, que soy
un ceporro y creo que soy igual que
era... resulta que la gente me hace
notar que no.

–¿Y no ha cambiado?

–Tenía un genio tremendo, y ahora
me lo aguanto. Me dicen que tengo



buen carácter. El Opus Dei tiene que
salir a pesar de nosotros. Y sale...

–¿Se considera mejor que los demás?

–¡No, hombre, no! Sigo con los
mismos defectos que tenía, pero
tengo la alegría de saber que no
importa, si lucho por tratar de
dominarlos, y que el Señor está
contento si lucho contra ellos. Yo
tenía mi soberbia, me lo tenía muy
creído. Y ahora noto más mis
defectos, porque me preocupo de
examinarme. Soy muy bueno si me
comparo y muy malo si me examino:
he aprendido a no compararme y a
examinarme.

–¿Qué le da el Opus Dei?

–En lo espiritual, no lo podría medir.
En lo material, al Opus Dei hay que
darle todo. El Opus Dei lo que hace es
pedir y no dar.

–¿Qué le da usted al Opus Dei?



–Nada. Lo que le doy no tiene valor.
Pienso, y creo que nos debe pasar a
muchos... o a casi todos, que lo que
hago es estorbar.

–He oída decir que los ciegos tienen
más vida interior...

–Tonterías. No es verdad. Somos
igual que antes, pues somos las
mismas personas que antes. A las dos
semanas eres igual que una semana
antes de quedar ciego. Se adapta uno,
y espiritualmente sigues siendo el
mismo.

–¿Qué virtudes considera más
importantes como miembro del Opus
Dei?

–Aparte de la caridad, la humildad, la
fe y la esperanza, que son básicas,
considero muy importante la alegría,
la reciedumbre, la laboriosidad, la
lealtad, la sinceridad...

–¿Qué hace usted para conseguirlas?



–Pedir ayuda a1 Señor y a Santa
María, porque yo, por mí mismo, no
sería capaz nunca de conseguirlas.
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